
Prefeitura Municipal de Boquim 

 

Boquim, 23 de abril de 2018 

 

ASSUNTO: Quinto dia de Audiência Pública realizada pela Prefeitura Municipal 

de Boquim sobre o PL 4/2018, que trata das diretrizes orçamentárias para 

elaboração da Lei Orçamentária 2019 -  LDO 2019 e da LOA 2019.  

LOCAL: Associação do Povoado Romão, abrangendo os povoados Romão de 

Cima, Romão de Baixo, Boa Vista, Raposa e Caborge. 

CONDUÇÃO DA AUDIÊNCIA: José Paulo Bispo Dórea dos Santos – 

secretário adjunto de Administração e Finanças do município de Boquim. 

COMPUSERAM A MESA: Vice-Prefeito Chicão Almeida, Secretário Adjunto de 

Administração e Finanças Paulo Dórea, procurador-geral Fernando Menezes, 

secretário de Obras e Serviços Urbanos Luiz da Decon, assessor parlamentar 

Gerfesson Trindade, vereador Manoel das Neves,  

PRESENTES: Prefeito Eraldo de Andrade, Vice-Prefeito Chicão Almeida, 

Secretário Adjunto de Administração e Finanças Paulo Dórea, procurador-geral 

Fernando Menezes, secretário de Obras e Serviços Urbanos Luiz da Decon, 

secretário de Assistência Social e do Trabalho Edson Alves, assessor 

parlamentar Gerfesson Trindade, vereador Manoel das Neves, agente de 

desenvolvimento Joseane Soares, esposa do vice-prefeito Napolitânia Vieira, 

coordenador de imunização Kaique Araújo, Chefe de Transporte Iran Lima, 

Graça Santana representando a secretária de Saúde e Bem Estar, assessora 

jurídica da Saúde Amanda Fontes. 

VICE-PREFEITO CHICÃO ALMEIDA: Saudou a todos os presentes e 

agradeceu a presença de todos que aceitaram o convite da Administração. No 

decorrer da nossa campanha eleitoral dissemos que procuraríamos fazer a 

nossa Administração da forma mais participativa possível. Hoje com as 

dificuldades que os municípios passam diante da crise, então se nos bons 

tempos já era recomendado que os municípios discutissem com a população 

seu orçamento imagine no dia de hoje. Hoje estamos aqui para isso, discutir 

com vocês a Lei Orçamentária, discutir com vocês os problemas do Romão, as 

necessidades do Romão pois não canso de dizer que são vocês que conhecem 

esses problemas. Ninguém, por mais bem intencionado que seja, consegue 

administrar sem ouvir a população. Fizemos isso nas outras comunidades e 

estamos aqui para ouvir vocês. Essa Associação, a praça, são frutos de 

discussões, obviamente de outro momento. Daqui a pouco na apresentação 

vocês verão que os recursos de hoje são os mesmos de cinco anos atrás. 



Enquanto os itens com os quais trabalhamos só sobem de preço. Chicão falou 

sobre o declínio da citricultura e dos empregos perdidos. Hoje Boquim vive do 

funcionalismo público. Para amenizar os problemas temos um orçamento anual 

e para saber como e onde vamos gastar é que queremos ouvir vocês, saber 

quais as maiores necessidades. Estamos aqui principalmente para ouvir vocês. 

 

SEC. ADJUNTO PAULO DÓREA: Saudou os presentes. Paulo trabalhou os 

mesmos slides da Audiência Pública dos Povoados Mangue Grande, Olhos 

D´Água e Meia Légua, explicando o que é o orçamento, fazendo comparativo 

do orçamento governamental com o orçamento familiar e em seguida explicou 

o que é a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) e a Lei Orçamentária Anual 

(LOA). A didática utilizada nesta audiência foi a mesma das audiências 

anteriores nos povoados. 

 

A PALAVRA FOI FRANQUEADA AOS PRESENTES 

 

VEREADOR MANOEL DAS NEVES: Ouvimos o vice-prefeito e conhecemos 

seu trabalho de longos anos, quando trabalhava no Banco do Brasil. A 

Associação tem sua mão aqui e muitas outras. Essa audiência aqui é para 

vocês dizerem o que vocês estão necessitando. Na rua me disseram que o 

poço do chafariz está entupido e eu dizia que a Cohidro vem cavar um poço ali. 

Era muito bom que vocês já tivessem procurado a prefeitura. Então é muito 

bom vocês participarem e cobrarem. A audiência pública é de vocês, pra vocês 

dizerem que falta um braço de uma lâmpada, falta uma piçarra. A comunidade 

tem que falar. 

 

ANTONIO DE AGENOR (MORADOR DO POVOADO RAPOSA): A Estrada da 

Raposa precisa de um melhoramento. E também na chegada da minha casa 

tem uns três postes que desde a outra gestão que não tem lâmpada. Com esse 

reforço aqui hoje acho que vai pra frente e também vim pra conhecer o prefeito. 

NINHA DO POVOADO BOA VISTA: Quero falar lá do poço do chafariz, o 

trator veio e cavou, disseram que estava tapado, mas estão usando o poço. 

Então tem gente usando e a gente sem água. Precisa de encanação. Só tem 

água porque o carro pipa tá vindo toda segunda.  

GERFESSON TRINDADE: Sobre o poço artesiano, quando eu fui diretor da 

COHIDRO há 15 anos atrás nós reformamos todos os poços de Boquim e 

desde o início da administração de Eraldo estamos indo a Cohidro. Agora tem 



que ajeitar. Inclusive houve uma emenda para construção de poços. Tem os 

terrenos ali. Agora vamos esperar porque alguns foram liberados para Meia 

Légua e Olhos D’Água. Como o nosso é urbano vamos aguardar. Sobre a 

dificuldade aqui do Romão, em breve a gente vai fazer o melhoramento, 

pedimos um pouco de paciência. Com o pouco dinheiro que temos estamos 

começando a fazer. O problema de poço aqui tem que puxar um lá em cima.  

NALVINHA DO POVOADO RAPOSA (AGENTE DE SAÚDE): Nós precisamos 

falar de nossas dificuldades. Nós não temos uma estrada boa. Nós não temos 

uma iluminação boa. Hoje aqui era para estar cheio. Só ouvimos o zum zum 

zum mas na hora de participar poucos aparecem. Eraldo já tinha dito em um 

bate-papo na Boa vista que era o sonho dele calçar a frente da Igreja. Do 

nosso Posto nossa equipe é boa, estamos aí duas vezes por semana, mas 

falando da parte do dentista estamos com problema, sem dentista há uns 

meses. O Posto não tem a rampinha para deficiente.  

SECRETÁRIO LUIZ DA DECON: Sobre a água da Boa Vista, lá existe um 

poço que a COHIDRO realizou duas limpezas, da Boa Vista e da Alfavaca, e 

uma limpeza que só a COHIDRO faz, retirando uns canos. Até hoje eles não 

instalaram. O rapaz que colocou é ciente que o poço não é dele. Há muito 

tempo que aquela caixa não é cheia e toda semana enviamos um carro pipa 

para encher a caixa, para ajudar a população. Paralelo a isto estamos 

batalhando a instalação dos poços.  

LUCIVALDA (AGENTE DE SAÚDE): A diferença que vemos na comunidade é 

pouca. Não vemos obras. A praça do jeito que está, a quadra, a Associação, o 

calçamento, a questão das estradas, e a ponte do Siri que está totalmente 

destruída e não tem como chegar a Pedrinhas por dentro. Outra coisa é a 

questão das casas próprias. São 96 pessoas da comunidade esperando a casa 

própria. A questão do posto, temos uma equipe maravilhosa, mas ficamos 

preocupados com os pneus dos carros, a estrada não está boa, e pode 

acontecer acidente. 

JOTA DO BECO DO BARÃO: Passou o verão todo eu cobrando ao secretário 

de obras sobre essas estradas. O mato toma a estrada e quando chove 

ninguém pode passar. Cobrei pra roçar a linha de trem e graças a Deus roçou, 

mas o mato já tá vindo de novo. No Beco do Barão tem três postes e não tem 

braços nos postes. Outra coisa é que estamos precisando de quebra-molas 

porque temos crianças e passam de carros sem respeitar nada, bêbados, e 

que sofrem são nossas crianças. Precisamos de um empiçarramento dessas 

estradas.  

SECRETÁRIO LUIZ DA DECON: Correto quando cobra o empiçarramento, a 

gestão já iniciou em algumas comunidades, e especificamente sobre quebra 

molas, estive no Beco do Romão, para ver a necessidade. São três casas no 

Beco, afastadas das ruas, e particularmente não vi a necessidade de quebra 



mola. Temos um Departamento específico de transporte, o DTTU, que avaliam 

a necessidade da colocação. Iremos voltar e vou pedir para o DTTU fazer essa 

análise para ver essa necessidade.  

PREFEITO ERALDO DE ANDRADE: Justificou o atraso, pois estava em 

Aracaju resolvendo problemas do município. Saudou os presentes. Audiência 

Pública é isso, a comunidade tem que reivindicar, tem que cobrar. Não é que a 

Prefeitura vai fazer tudo, mas algo que for feito irá passar por vocês. Por isso 

estamos aqui, para ouvir a comunidade e ver as necessidades. Falou que 

sobre as casas pendentes estamos trabalhando para que sejam liberadas. 

Vocês que sabem os problemas daqui. Já realizamos essas audiências no 

Mangue Grande, Olhos D’Água, Meia Légua e hoje aqui, para ouvir de vocês. 

Vamos analisar e agir. Não estamos aqui para fazer promessa, mas para ouvi-

los. Falou do problema crônico da água que já buscou recursos, e aguarda 

apenas a aprovação dos recursos, para resolver o problema da água do 

Romão e do Cabeça Dantas.  

VEREADOR MANOEL DAS NEVES: Muita gente não acredita e por isso 

muitos não compareceram. Quero dizer aqui que quando fui eleito vereador 

que minha primeira indicação foi o empiçarramento, outra foi do calçamento da 

Igreja. Sabemos que o município não tem condições de fazer essas obras e 

depende de recurso federal. Vamos torcer que o povo do Romão, Boa Vista 

será beneficiado.  

NADA MAIS HAVENDO A SER DISCUTIDO, A AUDIÊNCIA PÚBLICA FOI 

ENCERRADA. 


